



Extrait du Viento Sur

<http://www.vientosur.info/spip.php?article5657>

Gaza

La "ficha informativa" de la ONU

- solo en la web -

Date de mise en ligne : Miércoles 27 de julio de 2011

Viento Sur

[En julio de 2011, la "Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios" de la ONU publicaba una "ficha informativa" sobre la situación social, económica y humanitaria en Gaza. Esta simple y sombría enumeración hecha por una agencia de la ONU refuerza ella sola -por si fuera aún necesario- la justificación de las iniciativas que intentan romper el bloqueo de Gaza. En efecto, numerosos medios han intentado deslegitimar la flotilla para Gaza de 2011 invocando "la flexibilización" por Israel, desde el verano de 2010, de las condiciones de acceso de las mercancías y el hecho de que Egipto ha reabierto, desde fines de mayo de 2011, el punto de paso de Rafah, que no vale más que para las personas.

Los datos inventariados por la "ficha informativa" de la agencia de la ONU invalidan estos pretendidos argumentos. Permiten también medir la gravedad de la complicidad de los gobiernos de Europa con los actos de piratería y de asalto por Israel de los barcos de la flotilla internacional de solidaridad con la población de Gaza (redacción de À l'encontre)].

El bloqueo de Gaza es una negación de los derechos humanos más elementales, en violación del derecho internacional y constituye un castigo colectivo. El bloqueo limita en gran medida las importaciones y exportaciones así como la circulación de las personas de y hacia Gaza así como el acceso a las tierras agrícolas y a las zonas de pesca. Los habitantes de Gaza no son capaces de subvenir a las necesidades de sus familias, la calidad de las infraestructuras y de los servicios esenciales se ha deteriorado.

- ▶ Las medidas tomadas en junio de 2010 para aligerar el bloqueo tienen pocos efectos sobre la situación humanitaria. Aunque las importaciones han aumentado, no representan más que el 45% de lo que entraba en 2007. Las exportaciones están muy limitadas y solo son productos agrícolas para Europa. Los hombres de negocios de Gaza no pueden tener acceso a sus mercados tradicionales de Cisjordania y de Israel. El acceso a las tierras y al mar sigue muy limitado.
- ▶ Si Israel ha aprobado una serie de proyectos de infraestructuras cuyo objetivo era mejorar los servicios de salud, de educación o de saneamientos, pocos de esos proyectos han sido puestos en pie. Esto es principalmente debido al proceso pesado y complejo y a las dificultades encontradas en la importación de materiales. Esto quiere decir que los habitantes de Gaza no han visto real mejora de sus servicios básicos.
- ▶ Miles de personas, de ellas muchos niños, arriesgan a diario sus vidas en el contrabando por los túneles bajo la frontera egipcia. La industria, próspera, de los túneles es una consecuencia directa de las restricciones actuales sobre los materiales de construcción, la falta de perspectivas en el mercado de trabajo y las inmensas necesidades en reconstrucción en Gaza.
- ▶ Los habitantes de Gaza siguen aislados, cortados del resto del territorio palestino ocupado. La circulación por Erez ("puesto fronterizo": el único entre Gaza e Israel) está prohibido para la gran mayoría de los habitantes, a pesar de las promesas de aligerar las prohibiciones. El paso de Rafah de y hacia Egipto sigue limitado a 500 personas por día, cada semana se prohíbe salir a centenares de palestinos.

Cifras clave:

- ▶ 1,6 millones de personas viven en la banda de Gaza; el 50% de ellas tiene menos de 18 años.

- ▶ 38% de los habitantes de Gaza vive en la pobreza.
- ▶ 31% de la población activa está en el paro.
- ▶ 47% de los jóvenes está en el paro.
- ▶ 54% de los habitantes de Gaza vive en una situación de inseguridad alimentaria y más del 75% depende de la ayuda internacional.
- ▶ 35% de las tierras agrícolas de Gaza y el 85% de las zonas de pesca son total o parcialmente inaccesibles debido a medidas militares israelíes.
- ▶ Entre 50 y 80 millones de litros de aguas usadas (o parcialmente tratadas) son echadas al mar cada día.
- ▶ Más del 90% del agua proveniente del acuífero de la banda de Gaza es no potable.
- ▶ 85% de las escuelas de Gaza funciona sobre una base de dos a tres ciclos por día.
- ▶ Desde comienzos de 2010, 59 palestinos han muerto en los túneles, de ellos 5 niños. 115 han sido heridos.
- ▶ El principal paso para los palestinos en y hacia Gaza en Rafah está limitado a 500 personas por día.

Ver la información dada en <http://www.ujfp.org/modules/news/ar...>,
así como en <http://www.ujfp.org/uploads/29fab80...>

25/07/2011

<http://alencontre.org/?p=3278>

Traducción: Alberto Nadal para VIENTO SUR